

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO  
España . . . . . 1 25  
Extranjero (Unión Postal) . . . . . 2 50

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10

Oficinas: Conquistador, 30

## Edición de la noche

DEL EXTREMO ORIENTE

### Tacto de codos

Un vago recuerdo dejó en mí una rápida lectura de «Mi Rebelión» de Burguete; algo así como un himno al valor personal, escrito en prosa moldeada en caliente, por un jefe que cubre con la laureada de San Fernando cicatrices en la carne.

Para los que escriben de cosas de la guerra en confortable gabinete de estudio, ó bajo la tienda marquesina del Estado Mayor general, el valor quedaba reducido á cualidad subalterna. El avance de las armas, el gran desarrollo del tablero, donde se movían las unidades tácticas, hacía de la guerra algo mecánico, reduciendo los hombres á masas sujetas á leyes físicas.

La guerra se encarga de rectificar el juicio de los que en el argot de vivac se les llamó hojalateros.

El 12 de Octubre el ejército ruso se hallaba derrotado. Kouropatkin para evitar el desastre ordenó á las tropas que pasaran á la orilla derecha del Rio Cha; los combates que reñían, los japoneses se reducían á la resistencia, de la retaguardia que sostenía la retirada y protegía el paso del Rio: el grueso del ejército se dirigió á Tieling; Moukden iba á caer en poder de los nipones.

Oyama no pudo, ó no supo apreciar la verdadera situación del enemigo la incertidumbre como en Liao-Yang el 2 de Septiembre había hecho presa en el generalísimo: el avance japonés cesó, cuando tenía ganada la partida.

Kouropatkin ante tan inesperada ventaja recobró la perdida serenidad, y ordenó á la retaguardia que hiciera una desesperada resistencia mientras se rehiciera y reconcentraba en Moukden.

Una colina, «la del árbol solitario» era la llave para prolongar la resistencia. La ocupaban y defendían el 16 de Octubre una división japonesa formada por los Regimientos 10, 20, 39 y 40 de infantería y dos baterías de campaña.

El 17 recibió la brigada Pontylof orden de tomarla á viva fuerza.

La colina, que en las cartas geográficas no tenía nombre se llama y se llamará de Pontylof.

Su ocupación por los rusos, desalojando á viva fuerza la división japonesa, cayendo en su poder doce cañones y un centenar de prisioneros, perdiendo los nipones mil hombres, sin disparar los rusos un sólo fusil, resulta el episodio más interesante de la campaña.

La brigada rusa de Pontylof se componía de un puñado de voluntarios, y de los Regimientos de tiradores 19 y 20, que pernoctaron el 17 de Octubre en el pueblito de Tundiatoun inmediato á la colina.

Los rusos sin contestar siguieron avanzando á paso largo hacia su objetivo.

«Tacto de codos» repetían los capitanes, y los claros abiertos por el plomo japonés se cerraban.

Al llegar á 400 metros el Coronel Sytchevski apoyándose sobre los estribos y extendiendo el brazo derecho para señalar con el sable las trincheras, grito ¡Hurrá!, voz que equivale á la de «Ataque!»

Los rusos se lanzaron á las trincheras despreciando la vida, entablándose un combate individual cuerpo á cuerpo, en el que solo se oían el respirar jadeante, los gritos de dolor de los combatientes y el golpe seco de las culatas al destrozar los cráneos.

Apenas se oía el fuego de la fusilería, tronando únicamente el cañón.

A 200 pasos apareció una segunda línea de trincheras: el Teniente Economoy la asaltó con su sección ocupando la gola, y cortando la retirada á sus defensores, que se hallaron cogidos entre dos fuegos.

Una de las baterías batía de flanco á los asaltantes. La 5.<sup>a</sup> y 6.<sup>a</sup> compañía apoyadas por el Tercer batallón, oblicuó á la derecha, y cerró contra la batería que continuó arrojando metralla mientras quedó con vida uno solo de sus sirvientes.

Disponía aún la defensa rusa de una batería de campaña, que se encargó de tomar con su compañía, la 3.<sup>a</sup>, el Capitán Schults y los cazadores voluntarios que mandaba Somlor: ambos quedaron destruidos en el asalto, y como si el artillero que mandaba la batería quisiera morir con aquellos heroes, al verse perdido, y antes de caer prisionero se abrazó amorosamente á una de las piezas y se suicidó.

Tiene razón Burguete: el valor personal, por encima de la ciencia moderna de la guerra, es virtud sobresaliente.

Pontylof es un corolario de las afirmaciones de su libro «Mi Rebelión».

La Escuadra del Mar Negro  
8 Diciembre.

El importante diario ruso «Novoié Vremia» publica una serie de interesantes artículos atribuidos á Mr. Clado, Capitán de Fragata de la marina imperial, moscovita sobre la imprescindible necesidad en que se encuentra militarmente su nación, de ser superior á la marina nipona en los mares del Extremo Oriente. Sólo siéndolo—dice—puede vencer.

La Escuadra del Almirante de Rodjstevski es superior á la marina japonesa?

El distinguido marino afirma que no. El arqueo de acorazados y cruceros acusa una inferioridad de 384 por 613; la desproporción es mayor si se arquean torpederos y destroyers.

culos de Clado, no cree insuperables las dificultades que retienen aprisionados en el Mar Negro los buques que podían darle en el amarillo la supremacía naval sobre el Japon.

«Puede el Sultán libremente conceder la salida de los buques rusos ante lo grave y excepcional de las circunstancias?»

«Puede solicitarlo el Gobierno del Zar?»

Indudablemente tiene derecho á oponerse Inglaterra, y hay que creer que su oposición sería terminante.

Fuera grave imprudencia, en asunto tan resbaladizo, el liarse, como vulgarmente se dice, la manta á la cabeza, que es lo que en semo pretende se haga una gran parte de la prensa de San Petersburgo, más atenta al presente que al porvenir.

XX.  
El Lujo  
Cuento

Todo el mundo quería mucho en el barrio á la hermosa Celestina y á su marido Tardivel, profesor de un colegio de París.

El maestro había conocido á su mujer siendo ésta obrera; se había casado con ella por amor, y después de dos años de matrimonio duraba todavía para ellos la luna de miel.

De pronto, sin que nada hubiese hecho prever su retirada, desaparecieron del barrio los esposos Tardivel. ¿Abominaban de sus vecinos? ¿Estaban enfermos? ¿Habían muerto? ¿Habían cambiado de situación?

Tales eran las preguntas que todos nos dirigíamos mutuamente, sin poder contestarlas. Pero lo que sabíamos de positivo era que habían desaparecido en absoluto de la circulación.

Hacia seis meses que estábamos sin noticias de nuestros amigos, y empezaba yo á olvidarme de ellos, cuando una mañana, al pasar por una calle poco frecuentada, me crucé con una mujer elegante, que era la propia Celestina en persona. A pocos pasos de distancia iba Tardivel, muy mal vestido por cierto, y cargado de paquetes como un criado detrás de su señora.

Lo primero que se me ocurrió fué tender la mano al profesor; pero, pensándolo mejor, comprendí que iba á humillarle sorprendiéndole en sus funciones de lacayo, y proseguí mi camino, fingiendo que no le había visto.

A los pocos instantes, di media vuelta y seguí desde lejos á los Tardivel para averiguar donde vivían.

Aquella misma tarde, cuando el profesor regresaba á su casa á la hora de comer, le esperé á la puerta de su domicilio y le hice entrar en un café.

Allí nos sirvieron dos copas de ajeno y entablamos una larga conversación.

—¿Me dijo Tardivel—han cambiado mucho las cosas desde que no nos hemos visto.

Cuando tuvo en su poder la codiciada prenda, me vi precisado á comprar un sombrero que me costó también un dineral.

Salimos á la calle y vimos con dolor que la falda de Celestina se hallaba en muy mal estado, y destruía por completo el efecto de la chaquetilla y del sombrero.

No tuvo más remedio que comprar al fiado un corte de vestido de seda, ya hechura quedó también á deber á la modista.

Y de este modo comencé á entramparme de una manera horrible, sin que el producto de mi trabajo me bastase para cumplir con los compromisos que había contraído.

Después vino la cuestión del calzado y tuve que pedir treinta francos á un amigo para comprar unas botas á Celestina.

Por espacio de cuatro ó cinco domingos seguidos exhibí mi mujer su ropa en los paseos públicos, en los museos y en todos esos sitios donde no hay que pagar ni un sólo céntimo.

Después quise mudarse de casa y comprar nuevos muebles, obligándome á vender todo cuanto poseíamos y á adquirir á crédito los objetos que necesitábamos.

Pasé por todo, con objeto de no disgustarla y de no destruir la paz de nuestro hogar, llevando mi sacrificio hasta el último extremo.

Como era consiguiente, tuvimos que tomar una criada; pero, por desgracia aquella infeliz rompía cuanto tocaban sus manos, y se pasaba todo el santo día de Dios disputándose con mi mujer.

A fin de gozar de cierta tranquilidad despedí á la fámula y me encargué personalmente de algunos de sus servicios.

Mi única fortuna consiste en no tener hijos.

¿Qué contraste entre la vida de hoy y la de que disfrutábamos antes, en compañía de nuestros antiguos amigos!

¡Cuán dichoso fui durante los dos primeros años de mi matrimonio! ¡Sin ambición, sin acreedores, sin ser víctima de la manía del lujo y con una mujer tan buena y tan amorosa!

Y todo á causa de una maldita chaquetilla, causa inicial de mis actuales angustias! De buena gana quemaría los periódicos de modas, la ropa de Celestina y los muebles que aún no he acabado de pagar.

IV  
Tardivel se levantó al pronunciar estas últimas palabras, como dominado por una violenta excitación nerviosa, y añadió bajando la voz:

«Varios sujetos por sospechas de que se estaba jugando á los prohibidos.»

«Por la del puesto de Alcudia fueron detenidos varios sujetos que sorprendió cortando ramas de pino del monte comunal de aquella villa.»

«Notifica la de Selva haber denunciado al Alcalde de la misma á varios individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.»

Esta mañana ha contraído matrimonio en la capilla de la Purísima Concepción don Antonio Jover con la simpática señorita doña Jerónima Rosselló hija de nuestro particular amigo don Andrés Rosselló y Juliá.

Celebró el acto el Muy Ilustre canónigo don Mateo Rotger y apadrinaron á los contrayentes don José Toribio, don Jaime March, don Pedro Peyró y don Juan Muntaner.

Descamos á los nuevos contrayentes una duradera luna de miel.

Entre los pasajeros llegados esta mañana de Valencia á bordo del vapor correo *Baleár*, figuraban don Joaquín Oliver, don Luis Marcó, don Jaime Lacy, don Manuel Lucas, don Ramón March, don Juan Barceló y don Ramón Sans.

Mañana en el Círculo de Obreros Católicos, se celebrará una velada familiar, en la que la cátedra de declamación de aquel centro, representará el drama *L'Avare* y el juguete *don Bonifacio*.

En el vapor *Miramar*, han llegado también esta mañana entre otros, procedentes de Argel, don Juan Molina, don Esteban Bermejo, don Andrés Abraham, don Gabriel Orfila, don Gabriel Cánoves, don Carlos Navier, don Félix Ferrer, don Juan González y don Antonio Gost.

En la Iglesia del Santo Hospital se han unido esta tarde á las cuatro en el indisoluble lazo del matrimonio nuestro joven amigo don Rafael Cortés y Cortés y la bella señorita doña Mercedes Bonnin y Piña.

Celebró la unión el presbítero don Rafael Cortés, primo del desposado, apadrinándole su tío don Antonio Cortés y don Mariano Oriol; siendo padrinos por parte de la novia don Bartolomé Castañer y don Melchor Salom.

En la iglesia se congregó considerable concurrencia de parientes y amigos de los contrayentes, que una vez terminada la ceremonia, ocuparon los numerosos carruajes que se habían apostado en la plaza del Hospital.

Los recién casados salieron para el Terreno, donde pasarán la luna de miel. Les deseamos una inacabable dicha.

Entre los pasajeros que esta tarde han salido para Barcelona en el vapor *Balnear*, figuraban don Carlos Naumer, don Roberto Richart, don Lorenzo Mari, don Santiago Riera, doña Sofía Carbonell, don Andrés Vidal, don Andrés Despuig, don Juan Soler, don Francisco Vallés, don Miguel Haro, don José Gamundí, don José A. Rey, doña Consuelo Darder y don José Ballester.

El general de división, ex-gobernador militar de esta plaza don Eugenio Torreblanca Díaz, ha marchado esta tarde en el vapor correo *Balnear* para Barcelona, desde donde se dirigirá á Madrid con objeto de hacerse cargo de su nuevo destino.

observar la proximidad de dicho vehículo.

Dicha niña resultó con una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro por el médico municipal de guardia.

En el vapor correo *Balnear*, han sido embarcados esta tarde unos 250 cerdos cebados, con destino á los mercados de Barcelona y Madrid.

Esta tarde ha salido para Barcelona y Madrid, el señor Marqués de Zayas, á quien han despedido buen número de amigos.

La huelga de obreros del mar

La huelga de obreros cargadores y descargadores del muelle iniciada en los de Cartagena, Valencia, Alicante y Almería, continúa en el mismo estado, aunque reviste la importancia de los primeros momentos.

De un periódico del segundo de dichos puntos, copiamos el siguiente suelto:

«Sigue en el mismo estado la huelga parcial de los trabajadores en la carga y descarga de los vapores del puerto. En éste entraron ayer: el «Ciérvana», de la Compañía de Segovia, el Sevilla, y el «Sagunto», de la Valenciana, sin que se le hayan hecho trabajos de carga y descarga; el «Jacinto», de la casa Serra, y el «Cabo Oropesa», de la Ibarra, habiendo trabajado en ellos personal asociado.

Los huelguistas han recibido un telegrama de sus compañeros de Almería, manifestando haber hecho causa común con los de Valencia, por lo que se hallan en aquel puerto sin intervenir los vapores «Torre del Oro», y «San José».

Por el muelle circular rumores de que los obreros del mar del puerto de Palma, trataban de adherirse á dicha huelga, lo cual oímos decir que no es muy probable, dado el sesgo que tomó la última que sostuvieron.

Audiencia

El crimen de Cas Concos

Señalamiento

El lunes próximo debe celebrarse en esta Audiencia, con intervención del Jurado, la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Bartolomé Obrador Barceló (a) «Gran por el delito de robo y homicidio.

Representará el Ministerio público el Teniente Fiscal don Carlos de la Quintana.

PALMA

El movimiento de fondos vendidos en la Caja Municipal de esta ciudad durante el finido mes de Noviembre es el siguiente:

Los ingresos ascendieron á 224.504 pesetas y 20 céntimos y los gastos á 58.946'19 quedando por lo mismo una existencia de 163.558'01 pesetas.

Para los efectos de reclamación, se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Petra, el padrón de cédulas personales para el año 1905.

El señor Juez de instrucción del distrito de la Catedral, cita, llama y emplaza á María Mayans Tur para que en el plazo de 20 días se presente en dicho Juzgado al objeto de declarar en la causa que se sigue contra Francisco Tur Mayans por el delito de nombre supuesto.

Servicios prestados por la guardia civil.

Da cuenta la del puesto de Petra de haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de bellotas del predio *Son Torrat* de aquel término municipal.

La de Santanyá, participa haber denunciado á la autoridad competente á

El Baltasar á pesar del grave estado en que se hallaba pudo llegar á su casa y acostarse, falleciendo á las seis de la mañana.

El cadáver presentaba una herida transversal debajo de la barba de bordes desiguales de cinco centímetros de extensión, otra de igual forma que la anterior de cuatro centímetros, otra en la región zigomástica izquierda anterior con dirección de abajo arriba, otra en la región tempora-parietal izquierda con hundimiento de los tegumentos y fractura de los huesos del cráneo, dos en la parte media izquierda del occipital paralelas en dirección rectilínea horizontal que interesaba el cuero cabelludo y tres en el brazo izquierdo, todas las que le ocasionaron una congestión cerebral que le produjo la muerte.

### CUESTIONES MUNICIPALES

A las doce de la tarde de hoy se ha celebrado en el salón de la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor Alcalde, la subasta para el suministro de petróleo para el alumbrado de los suburbios durante los años 1905 y 1906.

Se presentaron dos postores el uno don José Alou que ofreció encargarse del suministro por el tipo de subasta ó sean 4'53 pesetas por mes y farol y el otro don Onofre Garau Borrás que ofreció encargarse del servicio por 4'46 pesetas.

La subasta fué adjudicada provisionalmente á este último por ser el más beneficioso postor.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Beneficencia y Sanidad don Antonio Ramis; del de Ensanche, don Juan Oliver; del de Gobierno, don Jaime Rosselló.

El lunes próximo debe celebrarse la subasta para el suministro de pan y rancho á los presos y detenidos en el depósito municipal de Capuchinos durante el bienio de 1905 á 1906.

La Comisión de Gobierno y Policía se reunirá el lunes próximo para resolver varios asuntos de su competencia.

Esta tarde se ha reunido la Comisión de Ensanche, bajo la presidencia del señor Alcalde, asistiendo los concejales señores García Orell y Martí, aprobando varios expedientes de trámite.

Además acordó proponer la designación por concurso de la plaza de celador de obras del ensanche y por oposición la de delineante del mismo negociado.

Dicha Comisión se reunirá nuevamente el lunes próximo á las cuatro de la tarde.

### Transportes Marítimos y Terrestres

La *Gaceta* del 7 de los correos inserta la siguiente Ley:

Artículo 1.º Se modifica la Ley de 20 de Marzo de 1900, por lo que se refiere á transportes marítimos, en la forma siguiente:

Desde la fecha de la promulgación de la presente Ley, estarán exentas del pago de las cuotas de embarque en la navegación de primera clase (cabotaje) las mercancías que á continuación se expresan.

Trigos y demás cereales y sus harinas.

Ganados.

Patatas, garbanzos y legumbres secas.

Abonos.

Artículo 2.º Quedan exceptuados del impuesto de transporte creado por el art. 3.º de dicha ley, cuando circulen por el interior, por tierra ó por ríos á las mercancías siguientes.

(Las mismas del artículo anterior y los carbones minerales.)

### UNA DESGRACIA

#### Explosión de un barreno

Esta tarde á las cuatro ha ocurrido una sensible desgracia en las obras que en el caserío de Son Espanolet se verifican para la construcción del colegio de los Sagrados Corazones.

Se estaba verificando la explosión de barrenos para el desmonte de tierras y extracción de material, cuando uno de los barrenos hizo impensadamente explosión, alcanzando por su poca precaución ó exagerada confianza á un anciano obrero de dicha construcción.

Este fué trasladado inmediatamente al hospital, donde nos personamos. El médico señor Escalas le apreció numerosas heridas en la cabeza, cara y pierna derecha, que le interesan el tegumento, y revisten gravedad.

Se llama el infeliz Francisco Urdedeletta, de 66 años, de estado soltero, natural de Vidraia (Guipúzcoa) y tenía su residencia en el caserío de Génova *Cas Guaitarró*.

El pronóstico es grave, no sólo por el gran número de heridas, sino por la fuerte conmoción producida por la expansión del barreno.

El Director del Hospital ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado.

### De las islas Lluçmayor

Solemne en extremo ha resultado la fiesta celebrada en este pueblo en honor de la Purísima Concepción.

Las iluminaciones tradicionales de la víspera resultaron muy lucidas destacando las del convento.

Era tanta la esplendor y buen gusto que en ella se había desplegado que á lo lejos parecía que cornisa y campanario eran pasto de las llamas.

La capilla de la Inmaculada estaba artísticamente adornada.

Las fachadas de las casas particulares también estaban muy adornadas é iluminadas distinguiéndose las de la casa del señor Ecónomo, de don Rafael y don Mateo Comellas Circolo Católico y la de don Benito Barceló.

Las calles de Buenos Ayres, Convento, Feria y Oriente presentaban muy hermoso aspecto, pues casi todas sus calles lucían iluminaciones.

Mucha fué la gente que se lanzó á la calle para contemplarlos.

### Notas del Mar

Con procedencia de Ibiza y Valencia ha llegado esta mañana á las seis y media, el vapor correo *Baleaz*, con pasajeros, la correspondencia y carga general, entre la cual figuraban una importante partida de sacos de arroz, salvado y otros efectos.

También ha llegado el bergantín goleta *Alejo Segundo*, de la matrícula de Masnou, procedente de Barcelona con carga de efectos.

—A las siete de la mañana ha dejado caer anclas en este puerto, procedente del de Argel, el vapor *Miramar*, con diez y siete pasajeros y carga general.

—La balandra *Joven Antonia* se ha despachado para Gandía con efectos, cuyo viaje emprenderá mañana.

—Al puerto de Valencia han llegado sin novedad el bergantín goleta *Adela*, Portolongans, con carbón vegetal; el pailebot *Villa de San Felix* de Palma y Cartagena y la balandra de esta matrícula *Joven Antonia*, con mineral.

—El felucho *Internacional*, llegó ayer tarde de Alcudia con una partida de lana en rama.

—Es esperado á principios de la próxima, un vapor inglés que actualmente se halla en Newcastle, tomando un cargamento de carbón mineral.

—También recalará en este puerto, un vapor extranjero con excursionistas para Marsella.

—A cosa de las tres de la tarde entró en el puerto amarrando en la primera andanada, el vapor *Isteño* procedente de Marsella sin pasajeros y carga de efectos, entre los cuales figuraban partidas de hierro labrado; idem colado pieles, efectos de papelería etc, barriles de clorato de potasa y unos quinientos cestos vacíos de tránsito para Alicante.

—También llegó con procedencia de Argel el vapor francés *Bastiais* sin carga, ni pasajeros para este puerto del cual salió de nuevo para Marsella de tomar una partida de efectos.

—A la hora de costumbre ha salido esta tarde para Barcelona el vapor correo *Bellver*, con pasajeros, la balija y carga general.

Entre dicha carga figuraban partidas de algarrobas, habichuelas, cestos de fruta, cajas de pescado, mobiliario, buen número de atunes y jaulas de volatería.

—Con procedencia de la vecina isla de Cabrera, ha llegado el vaporcito correo de su nombre.

### Cultos

#### Para mañana

##### Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Nicolás en honor de su Titular: Exposición á las seis de la mañana, á las diez horas y Misa mayor con sermón que dirá don Bartolomé Juan Coll, Pbro.; por la tarde á las tres y media los actos de coro, al anocheecer se cantará el Sagrado Trisagio con música, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

##### Mas Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco en honor de la Inmaculada Concepción de María: A las siete y media se celebrará Misa de comunión general, acto continuo se pondrá de manifiesto el Santísimo Sacramento, á las diez se cantará Tercia y la Misa mayor, en la que la Capilla de la Santa Iglesia Catedral interpretará la gran misa *Benedicamus Domino*, del Abate Perosi, y *Credo* de Faetrina, y en la que predicará las glorias de la Virgen Inmaculada el M. L. señor don Mateo Rotger, Canónigo; por la tarde á las cinco y media se rezará la Corona de la Virgen, luego habrá sermón por un Padre de la Compañía de Jesús, ejercicio en honor de María Inmaculada y reserva de S. D. M.

##### Otras funciones

En Santa Cruz, fiesta en honra de

María Inmaculada: A las diez horas y Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. P. Lopez, filipense.

En San Jaime, fiesta solemne en honor del Misterio de la Inmaculada Concepción de María: A las siete y media Misa de Comunión general; á las nueve y media horas y acto continuo Misa mayor, en la que el *Orfeo Mallorquí* cantará la misa de *Benedicamus Domino* del Mtro Perosi, y predicará las glorias de María Inmaculada el R. don Pedro Martí, Catedrático del Instituto; por la noche se hará un piadoso ejercicio en honor de la Soberana Virgen.

En la Merced, los Prohombres Escavos del Santísimo Sacramento celebrarán su fiesta reglamentaria: A las siete y media misa de Comunión general, y á las diez Tercia y Misa mayor solemne con exposición del Santísimo y sermón por el R. P. Nicolás Reus, filipense.

En San Cayetano, á las seis de la tarde, último día de Triduo, dedicado por la Asociación de señoras de Santa Bárbara de los artilleros, en sufragio de las asociadas y sus parientes artilleros difuntos.

En San Antonio de Padua, al anocheecer, el séptimo día de novena en honra de Nuestra Señora de Belen con sermón que dirá don Pedro Martí, Catedrático del Instituto.

En el Oratorio de la Casa Provincial de Misericordia las Hijas de María Inmaculada residentes en el mismo establecimiento celebrarán fiesta solemne en honra de la Purísima Concepción en el 50.º aniversario de su definición dogmática. A las 10 de la mañana Misa cantada y sermón que predicará el Rdo: don Delfín Salgado; Pbro. Por la tarde, á las tres y media, la corona á María Inmaculada, procesión por el interior y Te-Deum.

En la concepción, fiesta principal de las Hijas de María: A las diez Tercia y Misa mayor á toda orquesta, y predicará el R. D. Miguel Costa y Llobera, Pbro; por la tarde á las cinco y media Rosario, la coronilla de las doce estrellas, sermón por el mismo orador de la mañana y Te-Deum en acción de gracias.

#### Visita á la Corte de María

En San Miguel á Nuestra Señora del Milagro.

#### Para pasado mañana

##### Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco en honor de la Inmaculada Concepción de María: Exposición á las seis y media de la mañana, á las diez se cantará Tercia y la Misa mayor, partitura del Mtro. Diescht, predicando un Padre de la Compañía de Jesús; por la tarde á las cinco y media se rezará la Corona de la Virgen, acto continuo habrá sermón, luego se cantará á grande orquesta la coronita de las doce estrellas, concluyendo con solemne procesión de S. D. M. precedida de procesión.

##### Otras funciones

En la Merced, al anocheecer se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta de Santa Lucía y continuación de la novena.

#### Visita á la Corte de María

En San Jaime á Nuestra Señora del Pilar.

### TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

#### Boda del marqués de la Cénia

Madrid 9 á las 22'40

El lunes próximo, á las tres de la tarde se celebrará la boda de nuestro paisano el señor Marqués de la Cénia con la señorita doña María Mercedes de las Casas.

Apadrinarán á la novia, su madre doña María Ortiz de La Riva y el señor Conde de Sallent. Serán testigos de la novia don José de las Casas, conde de Bernar y el ministro de la Gobernación señor Allende Salazar.

Apadrinarán al novio los marqueses del Reguer y de Ariany.

Bendecirá la unión el Nunco de Su Santidad, ayudado por el señor Morales Setien, capellán castrense, caballero condecorado con la cruz de Calatrava.

Los novios saldrán el mismo día para Palma, en donde pasarán la luna de miel.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

#### Nuevo capitán general de Zaragoza

Madrid 9 á las 23

Zaragoza.—Ha llegado el nuevo capitán general señor Franch, posesionándose inme-

diatamente de la capitania general.

Sustituye al general señor March que cesó en dicho cargo á consecuencia del conflicto ocurrido en el Tiro nacional.

A la llegada del señor Franch se le tributaron los honores propios de su elevado cargo con arreglo á Ordenanza.

Después de haber tomado posesión le han cumplimentado los señores jefes y oficiales de la guarnición.

#### Una v'sta ante el Supremo de Guerra y Marina.

Madrid 9 á las 23'10

Ante el Tribunal Supremo de Guerra y Marina se ha celebrado la vista del recurso interpuesto contra el fallo seiparando del Ejército al comandante de la Benemérita don Francisco Meddi, acusado de contraer deudas injustificadas.

Ha defendido al procesado el señor Gasset.

#### La muerte de M. Syvetón

Madrid 9 á las 23'10

Paris.—Los nacionalistas se muestran escitadísimos por la inesperada muerte del diputado M. Syvetón.

Reconocido el cadáver por los médicos forenses, estos declararon que la muerte fué ocasionada por asfixia de óxido de carbono.

Continúan haciéndose comentarios respecto á la causa de dicha muerte.

#### Nordenskjold en Palacio

Madrid 10 á las 3

La Familia Real ha recibido al famoso explorador del Polo Antártico, doctor Otto Nordenskjold.

Este ostentaba la encomienda de Alfonso XII que por el ministro de Instrucción pública le fué concedida en el banquete que le ofreció la Sociedad Geográfica.

El doctor Nordenskjold refirió con pintorescos detalles, á la Familia Real, su excursión por el polo.

Esta noche el explorador ha marchado á Paris.

#### La esposa de Syvetón

Madrid 10 á las 3

Paris.—Ha declarado ante el juez la viuda del diputado nacionalista M. Syvetón.

Ha confirmado que está en la creencia que su esposo se suicidó.

Los nacionalistas insisten en sostener que la muerte de M. Syvetón es debida á un crimen.

#### Tuaineros y jeiteros

Madrid 10 á las 9'40

Ferrol.—En virtud de las repetidas agresiones de que son objeto por parte de los traineros pescadores, los jeiteros en el pueblo de Morgados, acordaron estos varar sus barcas y no salir á la mar mientras no sean castigados los traineros cual se merece por su punible conducta.

Esta retirada de los jeiteros origina graves perjuicios.

En la playa apareció el cadáver de un joven destrozado por los peces.

Desconocense detalles.

#### Un P'rroco asesinado

Madrid 10 á las 10'30

Se han recibido detalles del asesinato cometido en la persona del Párroco de Pences (Oviedo), de los cuales resulta que mientras estaba solo en el Templo, orando, entró un asesino disparándole un revolver por la espalda, quedando herido.

Al huir el párroco, otro criminal le salió al encuentro y le mató.

Apercibidos los vecinos trataron de linchar á los dos agresores, impidiéndolo algu-

nos vecinos quienes detuvieron á dichos agresores, entregándolos á la Benemérita.

La víctima era muy estimada y respetada por sus feligreses, por cuyo motivo ha causado honda impresión tan escandaloso crimen.

Se desconocen los móviles del delito. El Juzgado instructor ha incoado el oportuno sumario.

#### Comercio de exportación é importación.

Madrid 10 á las 10'40

La *Gaceta* publica los estados de importaciones en los diez primeros meses del corriente año, las que ascendieron á 678.686.380 resultando un valor inferior en veinte millones que en igual período del pasado año 1903.

Las exportaciones alcanzaron un valor de 713.721.880, inferior en once millones al obtenido en el pasado año.

La recaudación de aduanas se elevó á 147 millones 822.192, es decir, 5 millones 687.192 más que la cantidad consignada en el presupuesto.

Se han cobrado en oro 3.827 mil 239 pesetas.

#### Bandido detenido

Madrid 10 á las 10'40

Córdoba.—La benemérita de Cabra ha detenido al bandido José Recio (a) Pajarito fugado de la cárcel de Ecija, donde sufría prisión como autor de varios robos en cuadrilla en las provincias de Córdoba y Sevilla.

#### Cátedra vacante en Mahón

Madrid 10 á las 10'40

La *Gaceta* publica ayer la Real orden anunciando la vacante de la Cátedra de Matemáticas del Instituto de Mahón, la que debe ser provista por traslado.

#### Un meeting.—Obsequio á Echegaray.

Madrid 10 á las 10'40

Mañana se celebrará definitivamente el meeting de protesta sobre abaratamiento de las subsistencias, en el teatro Barbieri.

El aplaudido escritor y dramaturgo don José Echegaray será obsequiado por sus amigos con una fiesta íntima por haber obtenido el premio Nobel.

#### Lotería nacional

Madrid 10 á las 11'30

En el sorteo del día de hoy han sido premiados:

Con 240.000 pesetas

El número 14.865 despachado en Pamplona.

Con 100.000 pesetas

El número 13.453, despachado en Madrid.

Con 40.000 pesetas

El número 8.100, despachado en Sevilla.

Con 6.000 pesetas

Los números 6.318 y 11.438, en Madrid; 10.698, en Huelva;

1.821 en Madrid; 2.042 en Haro; 8.138 en Cartagena; 14.341

y 2.490, en Madrid; 3.949, en Barcelona; 4.213, en Madrid;

9.743 en Santander y 13.897, en Madrid.

#### La prensa rusa pesimista.—Muerte de un hijo de Nogi.

Madrid 10 á las 11'30

La prensa rusa ha publicado artículos pidiendo que se suspenda el viaje de la escuadra del Báltico al Extremo Oriente, en vista de las noticias que sobre Port-Arthur se han recibido, pues consideran que dicha escuadra será derrotada por la japonesa.

Se ha recibida la noticia de que en el asalto y toma de la colina de 203 metros en Port-Arthur pereció un hijo del general japonés Nogi, que es el que dirige el asalto de la plaza.

Entusiasmo en Tokio.—Lo que hará Stoessel.

Madrid 10 á las 11'30

Noticias de Tokio comunican que allí ha reinado gran entusiasmo al saberse la noticia de que la batería japonesa emplazada en la colina de 203 había logrado destruir la escuadra rusa de Port-Arthur.

Se cree que cuando el general Stoessel se vea apurado y en último trance se encerrará con sus soldados en el fuerte de Itouchy, para morir cubiertos de gloria.

#### Periodista procesado

Madrid 10 á las 11'30

El periódico *El Nacional* dice que su director don Adolfo Suarez de Figueroa ha sido procesado por el artículo publicado en dicho diario titulado «Dos artículos» describiendo los funerales de Alfonso XII en el Escorial, y á que tantos y diversos comentarios dió lugar aquella publicación.

#### Huelga en puerta.—Intento de robo

Madrid 10 á las 13'45

Amenaza en esta Côte una huelga de aparejadores, en cuyo caso holgarán 20.000 obreros.

Las autoridades adoptan medidas con objeto de evitar se inicie dicha huelga.

Esta madrugada se intentó robar la Dirección de los tranvías cangrejos, habiéndose apercibido á tiempo para que los cacos no realizasen sus propósitos.

#### Anarquistas perseguidos

Madrid 10 á las 12'30

Barcelona.—Ha sido suspendido el procesamiento del Juez de Granollers.

Afirmase que la policía está ya en la pista segura para descubrir á los autores del atentado de la calle de Fernando.

El Gobernador ha negado la publicación de periódicos anarquistas.

#### Reforma de la policía de Barcelona.—Jefe del Estado Mayor general.

Madrid 10 á las 13'45

El ministro de la Gobernación señor Allendesalazar, está estudiando el presupuesto de la Gobernación redactado por su antecesor señor Sanchez Guerra, con objeto de refundir la policía que presta servicio en Barcelona, aumentando la policía judicial en policía gubernativa.

Se indica al general Polavieja para el cargo de jefe del Estado Mayor general del Ejército.

#### Mencheta

Por exceso de original dejamos de publicar «Exposición Fuster», varias «Notas del Mar», «Demografía Sanitaria», «Efectos timbrados» y noticias de «Manacor», «Petra», «Alcudia» y «Alaró».

### Especiáculos

#### Teatro Lírico

Grandes y variadas funciones para mañana tarde y noche por la Compañía Alegría.

#### La Protectora

Función para mañana.—Los Hagonotes, El Ventanillo y La Cuerda Floja.

#### Asistencia Palmesana

Función para mañana.—Las Carceles, Gigantes y Cabezudos y Los Trasnachadores.

### SE COMPRA